

NOTAS DE PRIMERA PLANA

[Reforma](#) Huyen gasolineras extranjeras del País. [El Universal](#) Matrimonio infantil subsiste en 25 estados por vacío legal. [Excélsior](#) PT condiciona apoyo a la Reforma Electoral. [La Jornada](#) Cuba acudirá a EU y querrá alcanzar un acuerdo: Trump. [El Sol de México](#) Un vestido, un país. [El Heraldo de México](#) Reforma electoral, "legitimada por la voz del pueblo". [La Crónica de Hoy](#) México seguirá con su ayuda a Cuba pese a presión de Trump. [La Prensa](#) ¿Quién es?

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

[Reforma](#) Oxigena muro verde estación de Línea 1. [El Universal](#) Interurbano: vivir bajo la zozobra. [Excélsior](#) Ven una baja meta en el PGD en calidad del aire. [La Jornada](#) Empresas particulares lucran en el deportivo La Fragata, en Coyoacán. [El Sol de México](#) Limpieza del Metro, trabajo precario y sin reconocimiento. [El Heraldo de México](#) Activan doble alerta por bajas temperaturas. [La Crónica de Hoy](#) Impulsan economía digital con mega clase de Tik Tok. [La Prensa](#) Alertan sobre riesgos y piden campaña intensiva

TARJETA INFORMATIVA 01-02-26

IECM

El IECM ha sido pieza fundamental (durante sus 27 años de existencia) para derribar las barreras legales y culturales que históricamente han excluido a las mujeres de la toma de decisiones, así lo informó la **presidenta de la institución, Patricia Avendaño Durán**, al inaugurar la Masterclass: Políticas de igualdad de género en América Latina. Destacó que la institución es garante del ejercicio pleno de sus derechos político-electORALES y ha contribuido a avanzar en la inclusión "de grupos que históricamente han sido discriminados del ejercicio de sus derechos", expresó. Señaló que la Violencia Política en Razón de Género es una barrera sistemática que ha aparecido con más fuerza ante el avance de la paridad, debido a que persiste la idea de que las mujeres invaden espacios masculinos y se cuestiona su capacidad para hacer política. [La Crónica de Hoy](#) - [La Crónica de Hoy Online](#) - [Dossier de Prensa Online](#) – [Cadena Política online](#) – [La Guardia online](#) – [Pausamx online](#) – [Poder Ciudadano](#) – [Liberal Metropolitano](#) – [Voz de la Sociedad](#) – [El independiente online](#)

La Comisión Permanente de Quejas del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) analizó y resolvió diversos asuntos relacionados con presuntas infracciones a la normativa electoral, entre ellas actos anticipados de campaña, promoción personalizada, uso indebido de recursos públicos y difusión extemporánea de propaganda vinculada a informes de labores. [Cuspide México Online](#)

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) invita a las juventudes y a la ciudadanía originaria de la capital a participar en la Octava Edición del Concurso de Cortometrajes Vota Film Fest, bajo el lema «Contamos historias, construimos democracia». En esta edición, el Vota Film Fest tiene como propósito visibilizar, a través del lenguaje cinematográfico, las experiencias, desafíos y aportaciones de las mujeres en las Consultas de Presupuesto Participativo y en la elección de las Comisiones de Participación Comunitaria. [Agencia Global de Información Online](#)

REFORMA ELECTORAL

La reforma electoral que enviará la presidenta Claudia Sheinbaum al Congreso será "con todos" los partidos de la alianza, afirmó la titular de la Secretaría de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, quien pidió a los diputados de Morena "lealtad absoluta al proyecto". En la reunión de la bancada mayoritaria, previa al inicio este domingo del periodo de sesiones, sostuvo que "no tenemos derecho a fallar" y planteó seguir el ejemplo de "entrega y trabajo incansable" de la Presidenta "porque en nuestras manos está consolidar el legado de este movimiento" [La Jornada](#). -[Reforma](#) - [Excélsior](#).- [La Crónica de Hoy](#) - [El Heraldo de México](#)

Hoy comienza el periodo ordinario de sesiones en el Congreso de la Unión. Así, en vísperas del arranque del periodo ordinario en el Congreso, el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum, el partido y sus bancadas legislativas acordaron priorizar el debate y la discusión en torno a la presentación de una iniciativa de reforma electoral que reduzca el costo de las elecciones en México y revise el papel de los llamados plurinominales. Por su parte, las bancadas del PT y PVEM en el Congreso reiteraron su apoyo a la presidenta Sheinbaum, incluso para ir en alianza con Morena en las elecciones del próximo año, pero dejaron en claro que la reforma electoral es intransitable en los términos que ha planteado Pablo Gómez. [El Universal](#)

La presidenta nacional de Morena, Luisa María Alcalde, anunció que próximamente el Consejo Nacional de su partido se reunirá para definir las reglas para el proceso electoral 2027 y les pidió a sus correligionarios no permitir que sus deseos de ocupar un cargo de elección popular los fracture. Al referirse a la reforma electoral, confió en que nadie estará en desacuerdo en modificar los mecanismos de elección de legisladores plurinominales para evitar que sigan siendo designados por las cúpulas de los partidos políticos. [Reforma](#)

En el marco de una reforma electoral en puerta y que podría fracturar la coalición mayoritaria, la titular de Gobernación recordó el amplio respaldo a la presidenta Claudia Sheinbaum es un llamado a la lealtad absoluta. Al inaugurar la plenaria de los diputados de Morena en San Lázaro, la funcionaría federal afirmó que la reforma electoral no provendrá de un escritorio ni será una imposición, sino que estará legitimada por la voz del pueblo. El coordinador de la bancada, le pidió a la titular de la Segob reiterarle a la Presidenta la lealtad de los diputados de Morena y el respaldo de la bancada a sus iniciativas. [Reforma](#)

Tres días después de asegurar que el PT es el aliado más sólido de la Cuarta Transformación, Alberto Anaya, líder del partido, condicionó el avance de la reforma electoral a que no represente una "regresión" democrática. Ayer, tras un encuentro con la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, aseguró que existe voluntad para construir la iniciativa en conjunto, de cara al próximo periodo de sesiones. "Sin ninguna regresión, sí sale", dijo en entrevista, en el hotel de Paseo de la Reforma donde el PT realizó su plenaria legislativa. [Excélsior](#)

En medio de los jalones que persisten entre los aliados de la 4T, el PT advirtió ayer que apoyará la reforma electoral, sólo si no es regresiva. La advertencia salió por boca de su dirigente nacional, el senador Alberto Anaya, quien recibió ayer a la Secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, con quien ha mantenido negociaciones privadas en los últimos días. A mediados de la semana, Anaya y la senadora Karen Castrejón, lideresa del Verde Ecologista, firmaron con la dirigente de Morena, Luisa María Alcalde, una declaratoria de alianza rumbo a las elecciones de 2027. [Reforma](#)

El coordinador de los diputados del PT, Reginaldo Sandoval, informó que la dirigencia del partido está a la espera de que les muestren el texto de la reforma electoral, para terminar de definir su postura. "Estamos esperando que nos la manden (la reforma) y sabremos qué opinar, ahora es pura especulación. "Estamos en diálogo, está trabajándose, todavía no hay textos, hasta que esté el borrador sabremos, estamos platicando las áreas técnicas y falta que dialoguen las áreas políticas", dijo el coordinador parlamentario petista sobre las mesas de trabajo de la reforma electoral. [Reforma](#)

El presidente de la Comisión de Reforma Política Electoral en la Cámara de Diputados, Víctor Hugo Lobo Román, llamó a los legisladores de oposición a enviar sus iniciativas en esta materia de cara a la recepción, en la segunda semana de febrero, de la propuesta de la jefa del Ejecutivo para modificar la Constitución y modificar las reglas de elección de los integrantes del Congreso de la Unión y de los Congresos locales. Confirmó que en los próximos días se va a discutir en el Poder Legislativo el dictamen a la iniciativa de la Presidenta, por lo que se tiene que buscar el máximo consenso con la oposición. [La Crónica de Hoy](#)

Los senadores plurinominales del bloque de la Cuarta Transformación son menos productivos en comparación con los de oposición. La representación proporcional nació con la reforma política de 1977 para abrir el sistema político. Actualmente, las listas de plurinominales las elabora cada

partido político, con la regla de que deben ser alternadas entre mujeres y hombres, esto para garantizar la paridad. Ahora Claudia Sheinbaum lo ha propuesto como uno de los temas principales de su reforma electoral son los cambios al sistema de plurinominales, aunque no hay consenso para reducir su número, sigue sin consenso entre los partidos, incluso entre los aliados de Morena. [La Prensa](#)

Laura Itzel Castillo es desde septiembre de 2025 la presidenta del Senado de la República. Desde esa posición de máxima responsabilidad en la Cámara Alta presidirá los debates sobre temas fundamentales como la reforma electoral. Subraya la importancia de la reforma al reglamento interno del Congreso para denominar a sus órganos como Cámara de Senadoras y Senadores, y Cámara de Diputadas y Diputados, "porque como ha dicho la presidenta Claudia Sheinbaum, lo que no se nombra no existe, y aquí quiero decir que ¡vaya que existimos!". [El Universal](#)

El dirigente nacional del PAN, Jorge Romero, declaró ayer que están abiertos a discutir la reforma electoral con Morena y que aceptarán incluso que se disminuyan los recursos a los partidos políticos, pero no que haya recorte económico a los órganos comiciales y, sobre todo, de ninguna forma avalarán la eliminación de la representación proporcional. Por su parte, el PRI informó que frente a la iniciativa de reforma electoral, el grupo mayoritario ya tiene los votos necesarios para procesar los cambios, gracias al apoyo de Movimiento Ciudadano, a cuyo fundador, Dante Delgado, llamó traidor y esquirol. Alejandro Moreno, líder del tricolor, sostuvo que una vez más el líder emecista hace un "cálculo político" y una negociación con Morena. [La Jornada](#)- [El Heraldo de México](#), [Excélsior](#)

El presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, aseguró que Morena ya tiene los votos necesarios para aprobar la reforma electoral, gracias al apoyo de Movimiento Ciudadano, a cuyo fundador, Dante Delgado, llamó "el esquirol más grande y el traidor más grande del país". En conferencia de prensa previa a la Reunión Plenaria de los diputados y senadores priistas, dijo que una vez más Delgado acude a una negociación, justo cuando los aliados de Morena, el PT y Partido Verde, se han resistido a hacerlo. [Excélsior](#)

F. Bartolomé en *Templo Mayor* escribe: decía Jesús Reyes Heroles que, en política, la forma es fondo... y ayer las formas que se vieron en la plenaria de los legisladores de Morena recordaron a las del priismo más recalcitrante. La secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, tiró línea a los diputados y senadores de la 4T. Al tocar el tema de la iniciativa de reforma electoral, la titular

de Segob les dijo que su lealtad con el proyecto de Claudia Sheinbaum debe ser absoluta y que no tienen derecho a fallar. Y eso de ver a una funcionaria pública del más alto nivel hablando como dirigente partidista como que nomás no casa con la idea de que el gobierno federal trabaja para todos. [Reforma](#)

En *Bajo Reserva* se indica que 40 de los 253 diputados de Morena no llegaron a la inauguración de la reunión plenaria de su bancada, en San Lázaro, para definir la agenda legislativa del periodo ordinario. La secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, llegó y luego se fue a la plenaria de los petistas. Iba con el encargo presidencial de amarrar un cierre de filas de los legisladores de la alianza oficialista en torno a la reforma electoral. Pero se encontró con que sólo estaban 213 de los 253 diputados guindas que coordina Ricardo Monreal. ¿Qué habrá sido más importante que conocer la agenda que defenderán? Ya no está claro si es más difícil para el gobierno lograr el cierre de filas con los morenistas que con los aliados verdes y del PT. [El Universal](#)

Sacapuntas señala que convenció a propios y extraños la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, al afirmar, en la plenaria de diputados de Morena, que la iniciativa de reforma electoral se construirá "con todos" y no será ninguna imposición. En el PVEM y el PT lo tomaron como buena señal. Hablando de la plenaria de los diputados de Morena, fue muy notoria la ausencia del secretario de Organización del partido, Andrés López Beltrán. De la dirigencia morenista sólo participó en esa reunión la presidenta nacional, Luisa María Alcalde. En tanto, el PAN se abrió a respaldar un nuevo método para la asignación de legisladores plurinominales. Por cierto, el PRI prácticamente es el único partido que se opone de manera tajante a la reforma electoral. [El Heraldo de México](#)

Javier Santiago Castillo comenta que hay discusiones que se vuelven incómodas no porque falten diagnósticos, sino porque llevan a tocar el nervio del poder. La representación política de los pueblos y comunidades indígenas es una de ellas. A propósito de la actual coyuntura, donde se discute en lo público una inminente Reforma político-electoral, es ocasión oportuna para poner sobre la mesa que la pluralidad cultural del país exige plantear la discusión de un modelo de representación que incluya a los indígenas. [La Crónica de Hoy](#)

Construyendo Sociedades de Paz (CSP) es la primera asociación en cumplir -de manera preliminar- los dos requisitos básicos (número de asambleas y de afiliados) que le permitirán avanzar este año hacia la posible obtención de registro como partido político, si así lo confirma el INE. Todavía falta que realice su asamblea nacional constitutiva este mes y que la autoridad revise cada documento, tanto de la organización como de sus integrantes. En el camino para cumplir con los puntos centrales continúa México Tiene Vida. En tanto, Personas Sumando en 2025, promovida por ex funcionarios del INE y otros integrantes de la oposición, lleva 225 asambleas y 199 mil 363 afiliados, es decir, le faltan algo más de 50 mil simpatizantes. [La Jornada](#)

Después de 51 meses tras la pérdida de su registro, el INE concluyó el proceso de liquidación de Fuerza por México (FxM). Este partido, impulsado por Pedro Haces Barba, líder sindical, empresario y luego diputado federal por Morena, compitió por primera vez en las elecciones intermedias de 2021. Perdió el registro de inmediato al no alcanzar en la primera contienda los votos necesarios para conservarlo. Los litigios para hacer esta declaratoria demoraron poco más de cuatro años, con la aprobación de balances y el informe final de cierre por la Comisión de Fiscalización y del Consejo General del INE. [La Jornada](#)

Mientras que las organizaciones que buscan convertirse en partido trabajan a marchas forzadas para conseguir la cuota mínima de afiliados, Morena se los "roba". En las últimas semanas ha inscrito a su padrón a 39 mil 852 ciudadanos que ya estaban registrados en otras agrupaciones. De acuerdo con el INE, en las últimas semanas Morena afilió a 17 mil 684 personas que estaban registradas en dicha organización. La regla del INE es que la última afiliación es la que cuenta. Por ello, la dirigencia de Morena tendrá hasta esta semana para demostrar que las afiliaciones duplicadas están respaldadas por la documentación obligada. [Reforma](#)

La obra colectiva La inconstitucionalidad de la sobrerepresentación excesiva en el Congreso de la Unión evalúa desde una perspectiva técnica, académica y constitucional las resoluciones del Instituto Nacional Electoral (INE) y más tarde del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para conformar una sobrerepresentación excesiva en las cámaras del Congreso de la Unión en 2024, ocasionando con ello uno de los peores problemas democráticos de los últimos 50 años en el Poder Legislativo y sobajando, al no ser escuchada, la voluntad y decisión popular. [Vértigo](#)

PARTICIPACIÓN POLÍTICA DE LAS MUJERES

El Instituto Electoral de Tamaulipas sancionó al alcalde Eduardo Gattás Báez y al secretario del ayuntamiento, Hugo Reséndez Silva, por ejercer violencia política de género contra una regidora del Cabildo de Victoria. Los integrantes del Instituto Electoral determinaron sancionar el Procedimiento Especial 25/2025, mediante el cual impuso la sanción de 11 mil 314 pesos por encontrarlos responsables de violentar a la regidora en plena sesión de Cabildo, celebrada en noviembre de 2025. Además, el Instituto Electoral de Tamaulipas ordenó la inscripción de ambos funcionarios en el Registro Nacional de Personas Sancionadas en Materia de Violencia Política contra las Mujeres en Razón de Género por una temporalidad de un año, así como exhibir su nombre en el Catálogo de Personas Sancionadas por el Organismo Público Local Electoral (OPLE). [El Universal](#)

CONGRESO LOCAL

El proyecto del Plan General de Desarrollo (PGD), actualmente en fase de consulta, ha encendido las alarmas entre legisladores y especialistas, debido a sus metas en materia de calidad del aire. Uno de los objetivos del documento es reducir las emisiones de contaminantes atmosféricos. Sin embargo, diputadas de las Comisiones de Planeación y Medio Ambiente del Congreso local calificaron este objetivo de limitado e insuficiente. Olivia Garza, presidenta de la Comisión de Planeación del Desarrollo, señaló que la meta no corresponde a la urgencia, mientras que Tania Larios, vicepresidenta de la Comisión de Preservación del Medio Ambiente, recordó que más de la mitad de las muertes naturales en la Zona Metropolitana se vinculan a la mala calidad del aire. [Excélsior](#)

El Plan General de Desarrollo presenta una visión de ciudad robusta, progresista y con un enfoque de derechos, sin embargo, esa carece de una arquitectura presupuestaria y operativa clara, lo que puede convertirlo en un instrumento declarativo más que transformador, así lo señaló la presidenta de la Comisión de Planeación del Desarrollo del Congreso de la Ciudad de México, Olivia Garza. La panista explicó que este instrumento de planeación, que define el rumbo de la capital durante los próximos 20 años, enumera 22 líneas de transformación y decenas de estrategias, pero no presenta una estimación de costos por eje, ni escenarios financieros. [La Crónica de Hoy](#)

CIUDAD DE MÉXICO

La entrada de una intensa masa de aire frío en la CDMX obligó a las y los capitalinos a sacar chamarras, abrigos y bufandas, ante las bajas temperaturas registradas. Debido al descenso en el termómetro por el frente frío 32, la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil activó alerta en las 16 alcaldías. En naranja están Álvaro Obregón, Cuajimalpa, Gustavo A. Madero, La Magdalena Contreras, Milpa Alta, Tlalpan y Xochimilco, donde se estiman temperaturas de 1 a 3 grados centígrados, así como la presencia de heladas. En tanto, la alerta amarilla prevé temperaturas de 4 a 6 grados en Azcapotzalco, Benito Juárez, Coyoacán, Cuauhtémoc, Iztacalco, Iztapalapa, Miguel Hidalgo, Tláhuac y Venustiano Carranza. [El Heraldo de México](#)

El Gobierno de la Ciudad de México, en colaboración con TikTok y la alcaldía Venustiano Carranza, llevó a cabo la Mega Clase de Contenido de TikTok orientada a impulsar la economía digital, la innovación y el uso estratégico de la tecnología como motor de desarrollo económico en la capital del país, así como dotar a emprendimientos de mayores herramientas. Con esta iniciativa, la Secretaría de Desarrollo Económico expuso la importancia de fortalecer la economía digital, la innovación y la tecnología e impulsar a las redes sociales como un espacio clave para generar oportunidades reales, promover el talento local y construir una ciudad más competitiva, creativa e incluyente. [La Crónica de Hoy](#)

NACIONAL

Como parte central del Plan de Justicia para los trabajadores agrícolas de San Quintín, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo anunció ayer una serie de apoyos para la comunidad, mayormente indígena, que labora en los campos agrícolas de esa zona, entre éstos, un Centro Integrador que tendrá la presencia de todas dependencias del gobierno de México. En su segundo día por Baja California, la mandataria explicó que el Centro estará para atender a todos los habitantes del municipio y se trata de un complejo de oficinas del gobierno federal que la delegada de Programas del Bienestar, Carmen Antuna Cruz, se encargará de coordinar. [La Jornada](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo inauguró la carretera Bavispe-Nuevo Casas Grandes - iniciada en el gobierno de Andrés Manuel López Obrador-, obra estratégica para la conectividad y el intercambio comercial entre Sonora y Chihuahua. "¿Contentos?, nos comprometimos a hacer esta carretera, y no hay nada que dé más felicidad para la relación de pueblo y gobierno que cumplir, así que hoy venimos a decir ¡cumplimos con ustedes!", expresó en Bavispe, al tiempo en que resaltó que este año se destinará un billón de pesos a los programas del bienestar. [La Jornada](#)

En los últimos años, las empresas energéticas extranjeras han cerrado y cancelado gasolineras en México ante el impulso oficial para que Pemex recupere mercado. Aunado a la competencia desleal y criminal que implica el mercado negro, derivado del robo de combustibles de ductos y el "huachicol fiscal", empresas como Total, Gulf, BP, Shell, Repsol, Chevron, entre otras, han tenido que dejar de lado sus planes de expansión y han reducido su presencia en México. Lo mismo sucedió con las británicas Shell y BP, la también estadounidense Chevron, la española Repsol y la francesa Total, que prácticamente desapareció del mercado nacional. [Reforma](#)

El Presidente Donald Trump dijo anoche que él le pidió personalmente a la Presidenta Claudia Sheinbaum dejar de hacer envíos de petróleo mexicano a Cuba y la Mandataria habría cumplido con dicha solicitud. Cuestionado por periodistas a bordo del avión Air Force One, el republicano respondió una pregunta sobre lo que esperaba ver del Gobierno de Cuba próximamente, a lo que dijo que pasan por una situación difícil y se congratuló por la decisión de Sheinbaum de no enviar más petróleo a la Isla. "Ellos vivían del dinero y el petróleo de Venezuela, y nada de eso está llegando ahora. Y luego, la Presidenta de México, la Presidenta Sheinbaum, fue muy buena. Yo le dije a ella: "Mira, no queremos que envíen petróleo allá", y ella no está enviando petróleo", dijo. [Reforma](#)

La reducción de la semana laboral de 48 a 40 horas –dos menos cada año a partir de 2027 y hasta 2030– no implicará reducción de salarios ni de prestaciones y beneficiará a 13.4 millones de trabajadores, de los cuales 2.7 millones laboran de 49 a 57 horas a la semana y más de 2 millones hasta 58 horas, explicó el secretario del Trabajo, Marath Bolaños, a diputados de Morena. En la reunión plenaria de la bancada mayoritaria, explicó que con la reforma a la Constitución, a debate en el Senado, "los principales sectores beneficiados serán la industria manufacturera, el comercio minorista y mayorista, los servicios de hospedaje y preparación de alimentos, transporte, correos y almacenamiento". [La Jornada](#)

Fueron asesinadas ayer a balazos dos mujeres identificadas como familiares del secretario de Educación federal, Mario Delgado Carrillo, en su domicilio ubicado en la colonia Placetas Estadio, en esta capital. Las víctimas eran madre e hija, quienes eran tía y prima del funcionario federal. El homicidio fue confirmado por familiares de las víctimas, entre ellos el diputado federal por el Partido Verde, Felipe Delgado, quien es hermano del titular de la SEP. El propio legislador federal corroboró el parentesco durante una transmisión en vivo realizada por un medio de comunicación local, en la que precisó que una de las mujeres asesinadas era su tía y que se dedicaba a la venta de comida, actividad que realizaba en el mismo inmueble donde ocurrió el ataque. [Excélsior](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Frentes Políticos menciona que la llamada entre Juan Ramón de la Fuente y Marco Rubio confirma que la diplomacia mexicana no descansa ni improvisa. La Cancillería consolida una ruta de diálogo que prioriza estabilidad, cooperación y defensa de intereses nacionales. México busca certidumbre frente a un interlocutor impredecible, pero no lo hace desde la subordinación [Excélsior](#)

El Caballito apunta que luego del jalón de greñas y tremendo zafarrancho que protagonizaron los diputados del Congreso de la CDMX, hoy volverán al recinto para dar inicio al periodo ordinario de sesiones. Los líderes de las bancadas de Morena, y del PAN, han dicho que este episodio no afectará al diálogo. [El Universal](#)

Kiosko comenta que el que "mostró el cobre" en Chiapas, es el alcalde de Unión Juárez, Fabián Barrios de León (MC), quien fue denunciado por su exesposa por no pagar desde hace años la pensión mensual para sus dos hijos a pesar de que percibe un salario de alrededor de 69 mil pesos. Lejos de preocuparse o darle "tantita pena", don Fabián argumenta que "tiene muchos gastos" y "no tiene dinero". [El Universal](#)

Ciro Gómez Leyva escribe en *365 días* que unas veces tienes suerte y otras no. Me consternó la frialdad con la que se informa que la diputada Elizabeth Montoya está bien, que su vida no corre peligro, aunque perdió un ojo tras el ataque a balazos que sufrió a media semana en Culiacán. Está

bien, dicen, pero perdió un ojo. Uno de sus compañeros dijo que tiene lesiones cerebrales, pero que está bien. Qué pobre sensibilidad ante una situación, cuando menos, ambivalente. [Excélsior](#)